



# SEMANARIO LITERARIO, DE INTERESES LOCALES Y DE NOTICIAS

Año LIX

Tstre. Año Castro-Urdiales 12.00 48.00 Resto de España

Extranjero y Ultramar

Redacción y Administración Calvo Sotelo Teléfono Núm. 144

SE PUBLICA LOS DOMINGOS Castro-Urdiales, 25 de Sertiembre de 1955 PRECIO DE ANUNCIAS

Esquelas funerales Según las dimensiones Reclamos y comunicados o,75 ets line. Anuncios por contrato a precios convencionale:

N.º 2.914

# DESDE LA ESCALA DEL REY

Por JOSE LUIS DARRIBA

### Sensacional cerrojazo

En la hoja n.º 242, de fecha 14 de Agosto último, que dominicalmente edita el Colegio del In:naculado Corazón de María (antiguo «Berquin»), aparece una nota titulada: «Se cierra el Colegio de Castro», en la que el Revdo. Padre Director anunció a los cuatro vientos este inesperado y sorprendente cerrojazo. Según se dice, un comunicado de Roma índica que el Superior General ha decretado la supresión de la Enseñanza en el aludido Centro «por juzgar inútil la permanencia del Colegio ante la fundación del Instituto Laboral ...

Y por separado, la Dirección del Colegio ha dirigido atenta, breve y contudente carta a los padres o tutores de los niños que en el mismo veniau recibiendo la enseñanza, advirtiéndoles en suma que después de estas vacaciones escolares ya no continuarán tales actividades docentes

El revuelo general es mayúsculo. No es para menos De un plumazo, a distancia, desde la Ciudad Eterna, se ha suprimido la Enseñanza en el antiguo Colegio Barquín que fué construido precisamente para esos fines. Se invoca para ello · la noticia del establecimiento de un Instituto Laboral», argumento que no convence ni satisface, por el momento, a nadie. El día 30 de Septiembre actual pues, «será arriada la bandera que ha de ondear en otros mástiles pregonando a los vientos nuestro apostolado perenne», se dice tambien en la nota que comentamos.

Los padres de familia castreñoa se encuentran desorientados, como aplanados. La sorpresa y grave alcance de la noticia no ha permitido la más ligera reación — que no sea el

simple comentario — en mucho tiempo. Y no es de extrañar si se tiene en cuenta que el Colegio vino funcionando desde hace 33 años, en el trasneurso de los cuales han pasado por sus aulas miles de muchachos de todas las condiciones sociales y de muy diversos lugares. El Colegio fué siempre considerado como auténtica Institución de alto sentido cultural y social que cubría en grandísima parte las necesidades del té mino municipal en el orden docente.

17.50 70.00

El pueblo se pregunta el por qué de la prisa en la supresión de la Enseñanza sin dar fin siguiera al actual curso iniciaco Por lo menos -se arguye- debían esperar a que el Instituto Laboral sea una auténtica realidad práctica con su edificio y profesorado a punto de desarrollar su específido cometido, enlazando lo que comienza ..

Por desgracia, el Instituto no es actualmente nada más que un simple proyecto embrionario sujeto a posibles fluctuaciones. Aun no ha sido dictado el Decreto Ministerial que le otorgue presencia legal, y obvio es decir que no existe el edificio ni el profesorado. El Instituto Laboral, cuya proyectada construcción sigue por excelentes cauces en el Departamento correspondiente y que el Ayuntamiento no deja de la mano, puede estar ultimado para dentro de un año, o de dos; pero, evidentemente, hoy no existe. Y por esa razón entendemos que no es posible que el Colegio del Corazón de María «haga entrega al mismo de la antorcha de la ciencia ..., al menos ahora.

El comentario unánime es de que si el Colegio fia venido funcionando desde hace 33 años, con las naturales alternativas de mayor o menor número de alumnos internos en consonancia con los difíciles años de la posguerra, o de otra indole, parece justo que debía haber esperado uno o dos más. Esa determinación un tanto draconiana de la Superioridad ha sido recibida con visibles muestras de descontento por los padres de familia que, en general, formulan agudas críticas más o menos acertadas. Il cronista ha escuchado muchas quejas y también, como padre de familia, pasa por igual trance y lamenta vivamente la aguda situación creada de la noche a la mañana al pueblo de Castro y térmico municipal como consecuencia de esta apresura a supresión de la Enseñanza: de este que se nos antoja titu ar sensacional cerrojazo...

El problema con ser sensiblemente grave, puede tener alguna solución, siquiera accidentalmente ¿No puede logrars, una fórmula en virtud de la cual el Colegio continúe sus actividades hasta llegado el momento de la material presencia de Insti

tuto Laboral? Y, por otro lado, ¿es incompatible el funcioramiento de ambos..? Lo primero entra dentro de lo posible -¡qué duda cabe!como mal menor. Lo segundo es cuestión de profundos cálculos, de meditado estudio de tipo puramente económico. Acaso consiguiendo algunas subvenciones, elevando ligeramente las matrículas y con un cuadro de profesores se encontrase la solución, sino inmediata a ultranza.

El Ayuntamiento, preocupado desde el primer momento de este importante asunto, ha venido realizando una serie de gestiones cerca de la Dirección del Colegio para ver de lograr una solución. Fraca-adas aquéllas, se ha visto en la necesidad de elevar a los Poderes Públicos la más enérgica protesta. Esperemos su resultado... aunque particularmente sospechamos que unicamente cabe exclamar aquello de: ¡Consumátun

## "Cofradía de la Virgen de los Dolores"

El Corazón de María en su doble faceta de «triunfante» y «doloroso», está en la actualidad haciendo acto de presencia en nuestra norteña Ciudad.

Como triunfante, la estamos erigiendo un trono y altar más perenne que el bronce, por ser obra del amor, en la cúspide del Caivero de San Pelayo. Su silueta ya comienza a recortarse en el occidente de la Ciudad.

Como do oroso, ha movido la voluntad de una desinteresada y generosa juventud para que cristalice en realidad palpitante, una uneva Cofradia, denominada de la Virgen de los Dolores.

Su fundación, no es sino hacerse eco de los deseos expresados por la Virgen en tantas apariciones y revelaciones como han tenido lugar en estos últimos tiempos.

Fátima pide penitencia, dolor, sufrimiento. Siracusa, no pide, sino que derrama lágrimas concreción plástica del dolor. Eso pide la Virgen, penitencia y lágrimas y nosotros los Castreños, queremos sumarnos al do or de María acompañándola en el, no como los Gitanos de Granada acompañan a su Cristo agonizante en medio de un taconeo que nada tiene de oración y sí, mucho de fanatismo; ni como los marrajos y «californios» en renovada pugna e infantil rencor en Cartagena. No. Aqui no queremos exhibiciones sin la unción religiosa que debe rodear al Gran Drama del Cristianismo. Queremos oración calllada, al contemplar en forma plástica el dolor desgarrado y sereno de una madre solitaria.

Por eso con la debida autorización eclesiástica se han dado y continu rán dando los pasos (un paso más es este llamamiento al público devoto de Castro-U diales) convenientes para que esta Cofradia de la Virgen de los Dolores pueda este año próximo funcionar al lado de la del Santo Entierro. Ambas queremos salir a la luz pública con un mismo deseo e idéntico fervor. Desde ahora declaramos

(Pasa a segunda página)



# GABARDINAS - TRINCHERAS A B A S C A L V E C I

Marca Registrada

Teléfono, 15-13

Carrera 3,

TORRELAVEGA

(Viene de primera página)

que no queremos pugilatos ni locuras de insensata preferencia. No. Convencidas ambas de su fin primordial, que es dolor acompañado de Cristo y la Virgen. Las procesiones son un recordatorio viviente de un mundo sobrenatural.

Castreños todos, particularmente, juventud castreña consciente de tu destino y con brio para cumplirlo en su integridad, A ti me dirijo, en nombre ne esta futura Cofradia. No futura, actual más bien pues sonya varios los individuos que han dado su nombre a la misma.

Para que sepais a que ateneros podeis acudir al ejemplar sacerdote de nuestra, parroquia Don Eugenio Pardo, a quien pueden también entregarse los donativos que en la Cofradia deseen hacerse.

Hace algún tiempo se pasaron cartas petitorias, en demanda de ayuda de tipo económico, y rogamos a sus destinatarios respectivos que sean generosos para con la Virgen dolorosa, en cuyo nombre se pide.

Eso no o b s t a para que cualquiera castreño pueda también a su vez manifestar su generosidad como mejor Dios le dé a entender.

Pero más que dinero, más que apórtación monetaria, queremos personas, muchos Cofrades, espiritus selectos que se decidan acompañar a la Madre de nuestro Hermano Mayor, en su horrible dolor, teniendo siempre presentes estas palabras que deben ser el lema de todo Cofrade de la nueva Cofradia.

«Videte si est doior sicut dolor meus» Ved si hay dolor como mí dolor.

Es el grito de dolor en demanda de Compasión del Corazón de Maria.

LA DIFECTIVA

# San Francisco

Los vecinos y comerciantes del popular barrio de San Francisco, están ya haciendo los preparativos adecuados para la celebración de un extraordinario festejo que tendrá lugar, con toda pompa el día 4 de Octubre, festividad del Glorioso Santo de Asís Contribuya Vd. con alguna cantidad para aumentar el importe de la suscripción abierta al efecto.

LA ILUSTRACION DE CASTRO

### Extrema necesidad A FIICCION

En carta angustiosisima nos pedia una limosna la M. Superiora de las Mercedarias Descalzas de Marchena (Sevilla).

De las 19 Religiosas que son, hay tres de 82, 84 y 86 años, y enfermas Entre las jóvenes, hay una operada y otra que tiene que operarse; pero no tienen para los gastos de viaje y clínica, aunque la operación misma se la hacen gratuitamente.

La Comunidad se va sosteniendo de limosnas, que van escaseando, y del propio trabajo, pero la deuda va en aumento, y hoy asciende a cincuenta y cinco mil pesetas.

Añadia la Superiora estas palabras

«Los acreedores piden se les pague, de lo contrario no dan más fiado; dificil, solución para mi que no tengo ni un céntimo.»

Inmediatamente les enviamos un giro postal, que agradecieron en carta que commovia y enternecia.

Posteriormente dejamos ambas cartas a algunos de nuestros convecinos: Una piadosa y abnegada Señora, que nos exige ocultar su nombre en La liu-tración, tos ha visitado casa por casa y recogido de sus magnánimos corazoues la suma de mil cuatrocientas sesenta y siete pesetas, que también les giramos. En el acuse de recibo manifiesta la Superiora la hondisima gratitud de todas, especialmente de las enfermas.

Una de éstas, la anciana de 86 años (dice la Madre Superiora) hace unos días se nos cayó y se rompió una pierna... A fuerza de calmantes puede descansar alguún tanto;... ya tiene dos llagas. La limosna de esas buenas armas de Castro-Urdiales nos ha venido muy oportunamente, y hasta hemos podido comprar dos sábanas de goma para poderla arreglar y hacer la cama con menos dolores, para, al retirar una, poner otra Cuando se le dijo la gravedad, se sonrió y decia: «No canto, porque no puedo, pero si que cantaba de gozo que me ha dado la noticia.»

Y al enterarse del rasgo de la señora castreña, que ha ido pidiendo para éllas, añadió: «Digale a esa Señora que dé las gracias a todas las personas que nos han socorrido; por ellas ofreceré parte de mis sufrimientos; y cuando esté en el cielo, no las olvidaré.»

SE VENDE terreno para edificar 2.000 metros cuadrados en Menéndez Pelayo.

Informes: José Maria Nates.

24520045

De la lejanía, de más allá del mundo quizá, llegaba la alborada madrugadora, delicada. Habia un no sé qué en la mirada de las auras; y su palidez —palidez del alma— Ilenaba de bienestar el alma.

Yo no sé si, al caer la ta de, el techo que allá arriba se vé, mudaba, o si, en cambio, eran mis ojos que se empañaban.

Hoy sé que, allá muy dentro, junto al alma, junto a la luz de ayer, camina mi esperanza y vierte amargura mi corazón,

Y es que las campanitas jubilosas un día, que tañían paz y, también, gozo, ya no repican como en la niñez, como en la ilusión primera. Su eco murió, como mi virtud, como la dicha.

Ausente luz, ida alegría. Gozo de ayer que hoy rememoro en melancolia envuelto, en leves sonrisas de arriba llegadas.

EL CIPRES

# Las Pescas

En estos momentos escasea en nuestio puerto la pesca del bonito, que se captura en pequeñas cantidades.

Abundan en gran cantidad los calamarés que se vende a precios remuneradores para la clase pescadora,

# Dando las gracias

La señora doña Maria Llano, viuda de don Benigno Elordi, y demás estimados familiares, agradecen profundamente cuantos testimonios de condolencia han recibido con motivo del fallecimiento de su madre doña Vicenta Lucas Bardales, (q.e.p.d.), viuda de don Julián Llano.

Don Nicanor Castellanos Hornaeche y demás estimados familiares, ante la imposibilidad de hacerlo personalmente, agradécen por medio de estas tineas a cuantas personas tuvieron la atención da testino. niar su pésame con motivo del fallecimiento de su ebossa, doña Florinda San Román y San Román (q.e.p.d.).

# NOTICIAS

 Ha salido para Barcelona el joven Lenchin Sáez Ruíz.

— Dando por terminado su veraneo regresó a Madrid acompañado de su esposa la Sra. doña Maria Teresa Ibarra y su hija Ma. Amelia, nuestro querido amigo don Ju n del Cerro Júdez.

A la misma capital regresó la señorita
 ta Adelin Ruiz Rodriguez.

— Con su esposa la señora doña Sara Acebal y sus hijos regresó a Bercelona nuestro buen amigo don Ricardo Sánchez de Movellan, dando por terminado su veraneo.

—Regresó a Madrid con sus hijos, la señora doña Marichu Vera de Sueiro.

—Regreró a Barcelona la señorita Gioria Cerviño Zalduendo.

—Con su esposa la señora doña Maria Carmen Madrazo y su hija, regresó a Ginzo de Limia (Orense), el Registrador de la Propiedad, nuestro buen amigo don Melchor Mares.

—Acompañada de sus hijos, regresó a Bilbao la señora doña Aurelia Albisu, esposa del capitán de la marina mercante, don Marcelo Rentería.

Regresaron de Madrid el señor don José Portillo Llave y su esposa la señora doña Adoración Nazábal.

Regresó a Madrid el señor don Telesforo Carrillo de Albornoz con su esposa de doña Carmela Pico Soba y sus hijos.

-Rara Francia ha salido la señorita Florentina González Garcia.

-Con su esposa e hijos regresó a Logroño el doctor don Diego Azpeitia.

A Francia regresaron las señoritas Casildin y Conchita Ramirez Colina.

—Con su esposa la señora doña Carmen Villachica y sus hijos, regresó a Bibao nuestro buen amigo don Ricardo Calleja. En su compañía ha ido también su tia política doña Saturnina Ruiz, viuda de Carasa.

-Dando por terminado su veraneo regresaron a su residencia de Madrid nuestro estimado amigo don Carlos Cartas Torres y su esposa la señora D. Esta Garcia, con sus hijos Mari Carmen y Carlitos.

— Ayer sábaco se celebró en el vale d eGusiezo la festividad de Nuestra

fiora de la Merced. Hubo grandes festejos religiosos y profanos, resultaba la fiesta muy animada.

Para Venezuela, donde fijará su residencia, ha salido nue tro estimado amigo don Patricio Ibarrondo, a quien deseamos feliz viaje y prosperidades.

En Bilbao ha dado a luz una niña la señora doña Amparo Torre Cuesta, esposa de nuestro estimado amigo don Eleuterio González Cuadra. Enviamos al estimado matrimonio nuestra enhorabuena.

-Con su esposa la señora doña Rosario Rueda regresó a Madrid nuestro estimado amigo don Pelayo Pernia.

Para asistir a las fiestas de San Mateo, ha salido para Reinosa, el industriaj panadero don angel Gonzálsz.

### (apilla de las Clarisas

Mañana lunes empezará en las Clarísas la Novena al glorioso Padre San Francisco de tan profunda y secular devoción en nuestro pueblo, siendo los Actos a los seis de la tarde.

### De Futbol

La Directiva del Castro F. C. ha recibido ya el calendario de los partidos del Campeonato Regional en que nnestro renacido equipo ha de participar.

Son cinco los equipos que han de tomar parte en este Campeonato, correspondiéndole ingar el primer partido en Santoña al equipo castreño.

Asi, pués. el próximo domingo, día 2 de Octubre, y como partido inaugural, se jugará en Santoña el interesante partido Castro F.C. - Paloma.

Habrá un servicio de Autobuses a precios

Deseamos al equipo local mucha suerte en esta su primera salida, a ver si con ello



Las preciosas niñas ANA MARI y EVA MARTIN Z JATO, que al comprar una tableta de «Chocolates Loyola» se encontraron con un «Va e Relámpago» que decía: Por elegir los mejores Chocolates, ha sido agracia da con una máquina de coser Alfa> En la foto, los afortunados vendedores [D. Julio Morales y Sra., junto con el Agente de Ventas «LOYOLA» para Castro-Urdiales, D. Isaac Velar, haciendo entrega del valioso premio a las niñas Ana Mari y Eva Martinez Jato.

...y siguen los "Vales Relámpago" de los deliciosos

Chocolates

comienza a crecer en nuestro pueblo el FUNERARIA AGENCIA

MERINO DIEZ

Ofrece sus servicios a particulares, con magnifico coche estufa. Se encarga tramitación enterramientos etc.

Huertos, 2 (Matadero)

CASTRO-URDIALES

Telefono, 32

Castro-Urdiales (Santander),

Merceria, tejidos, bisuteria, géneros de punto, objetos de regalo, paqueteria Señora: Al realiza sus compras consulte los precios en esta Casa.

HOTEL-RESTAURANTE

Amplias habitaciones cou vistas al mar. Excelente cocina dirigida, por su dueño. Variedad exquisita en los platos.

Propietario: PEDRO DEL CASTILLO. Plazuela Gral. Mola. Tef. 33 Castro-Urdiales

### Academia de Taquigrafía Profesoras de Piano Mecanografía

Profesora ANGELES SALAS

SRTAS. DE ESTEFANIA

ambiente y afición necesarios para volver a ocupar un puesto preeminente en el futbol regional.

Hoy domingo, se jugará eu Mioño el primer partido del I Trofeo Santos Mártires que disputarán los equipos Castro F. C. - Mioño C.M.D.

El partido dará comienzo a las 4 de la tarde.

El segundo partido se jugará el Martes próximo, también en Mioño y a la misma hora.

Buena oportunidad la que ofrecen estos partidos a los entrenadores del equipo Castreño, para ir prefilando el conjunto que representará a Castro en el próximo Campeonato Regional.

# Don Juan Cano Francos

Falleció en Bilbao el día 24 de Septiembre de 1955. Después de recibir los Santos Sacramentos y la B. A. de S. S. D. E. P.

Sus hijos, don Julio, doña María, don Agustin, doña Carmen, don Juan José y doña Elvira; hijos políticos, doña Evangelina Zorrilla, don Eligio Celayeta, doña Clara Campos y don Alvaro Diéguez; hermana doña gio Celayeta, doña Clara Campos y don Alvaro Diéguez; hermana doña Petra; hermanos políticos, don Rufino Vélez y doña Luciana Ochoa (viuda Petra; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, de don Agustín Cano); nietos, sobrinos, primos y demás parientes,

Suplican a sus amistades le encomienden a Dios y asistan a la Suplican a sus amistades le encomienden a Dios y asistan a la Conducción del cadáver, desde la casa mortuoria Labayru, 27, HOY DO-MINGO, a la UNA de la tarde, hasta el cementerio de Vista Alegre (Bilbao) MINGO, a la UNA de la tarde, hasta el cementerio de Vista Alegre (Bilbao) MINGO, a la UNA de la tarde, hasta el cementerio de Vista Alegre (Bilbao) MINGO, a la DIEZ, en la Iglesia de Nira. Sra. del Carmen de Indau-NES, dia 26, a las DIEZ, en la Iglesia de Nira. Sra. del Carmen de Indau-NES, dia 26, a las DIEZ, en la Iglesia de Saptiembre de 1955.

Gastro-Urdiales, 25 Septiembre de 1955.

Misas de salida: Se celebrarán los dias 27, 28 y 29 del actual, a las ocho y modifie, en la Iglesia de Santiago Apóstol de Bilbao.

las **ocho y media,** en la Iglesia de Santiago Apóstol de Bilbao.

Hispano-Americana de Seguros General s Agentes para Castro-Urdiales y su Zona:

Miguel del Val Rumayer (Ctañes) Constantino Moreno de la Relguera (Castro-Urdiales)

### SE VENDEN

Llave en mano a estrebar y exentos de contribución curante 20 años

### Magnifico piso

compuesto de hali, consider, ties dormateres, cuano de baño completo, impia cocina con balcón al patio y cespense; está dotaco de amplios ventanales con persiana y fachada a dos canes, sue os un mosaico e instalación eléctrica ocuita para alundin ce y usos con ésucos.

Das locales comerciales HARY FRED ICS.

EMPLAZAMIENTO: En el ensanche de la ciudad, junto a la nueva Iglesia.

> INFORME :: RICARDO BUELA.

### PANADERIA

SANTA ANA

Telefóno 13

astro-Urdiales

### María Teresa Helzel Ruiz

Modista

Confecciones ae punto a máquina. Cante Senvanesi, 22-1."

Motor "FRASO"

Fuxiliar para bicic.etas

Hotel - Restaurante - Baineario - Bar -Ahierto desde el 1.º de Julio

Teléfono, 142

Castro-Urdiales

Hermanas Consuelo y Dolores

Abierto de Julio a Octubre - Silio céntrico y frente al mar. - Esmerado servicio CASTRO-UPDIALES Teléfono, 163 G-neral Mola, 24

CA A CENTRAL - MADRID

### Almacenes SAN JOSE

Telidos - Muebles - Calzados - Facilidades de pago Grandes novedades de temporada

Todo socio de «El Ocaso» tiene descuente en sus compras. Marie 1800 1 1. T.

# Reservado para Julián Agote



### Remón Peña Aznar

Conserver de l'escado Escabe his y Sal zones

Santander, 28

Teléfono, 48

astic-Urdiales



Fotos de Calería-Primeras Comuniones-Bodas-Panqueles-Remenajes ele Servicio ambulatorio y Leportajes.

FOTO CALVO tiene el honor de ofrecer al cúblico sus servicios en la cutte General Queipo de Llano, i7 - Castro-t raiales

# Café - Ba

Cajé : xprés - Meriendas - Mariscos - Cervera helaca - Tapas y Batiaos.

Suffico comp'eto en Licores - Cok-Talis

Avenida de Generalisimo

Teléfono, 60

Castro-Urciales

# Restaurante

e recibent enca gos para Bod s y Bar quetes Frente al mar - Ampdos comedores

Avda, del Generalisimo, 13

Telaiono, 133

Castre-Urdiales

SUCURSAL: Calle General Banda, 2

a Tejidos, Metceria, Novecades :

Pagueteria, Géneros de L'unto shamas para laberes.

Calvo Sotelo, Tro. 116

CASTRO URDIALES